
深圳达实智能股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-08 

投资者关系活动类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□电话会议 

□其他  

活动参与方 

达实智能董事副总裁、董事会秘书-吕枫 

达实智能证券部总经理、投资者关系总监-管小芬 

兴业证券、高合资本、宁致资本、康诺资产等 30 位机构及个人投资

者 

时间 2023 年 12 月 14 日 (周四) 下午 14:00~16:00 

地点 公司会议室 

形式 现场参观+现场交流 

交流内容及具体问答

记录 

一、证券部总经理、投资者关系总监管小芬女士介绍公司 2023 年

1-9 月业绩回顾以及重点工作 

二、董事副总裁兼董事会秘书吕枫与投资者进行交流互动： 

 

1. 达实智能大厦对公司有什么价值？ 

达实智能大厦是公司自主投资建设的中国首座超高层“双标准、

三认证”绿色建筑大厦、深圳首栋碳中和大厦。 

首先，大厦是公司物联网技术及产品的研发平台，公司的各项物

联网新技术会在大厦内不断实验、创新、迭代、升级。公司依托达实

智能大厦作为物联网技术的试验田，从寻找“真需求”，做“实方

案”，最终回归用户真正的需求，创新推出了新一代办公建筑智能化

解决方案。 

其次，大厦是公司的展示平台。作为行业的标杆建筑，达实智能

大厦是公司市场推广的最佳案例。公司充分发挥了其标杆作用，通过

邀请客户参与在达实智能大厦每月举行的现场交流会和体验活动，

体会智慧空间创新服务的价值，展示公司的创新方案。以广深地区企

业总部办公大楼业务为例，2021 年-2023 年 11 月期间，项目中标

率高达 55％。公司 2023 年上半年在面向企业总部及园区的智慧空

间业务也实现高速增长，签约及中标金额同比增长 94.33%。 

此外，达实智能大厦还为公司带来租金收益。通过应用公司领先

的物联网技术和产品，相比周边写字楼，达实智能大厦每年可以精简

物业人员岗位 25%，降低建筑能耗 25%，提高租金收益 25%。 



达实智能大厦作为公司的总部办公大厦，同时也是公司物联网

技术及产品的试验田和展示中心，未来将不断迭代升级，发挥它在行

业的标杆作用，引领智慧建筑行业的可持续发展。 

 

2. 公司的总部大楼达实智能大厦市场价值至少 50 亿，公司为什么

一直按照成本法，不按照公允价值记账？ 

达实智能大厦产权归属于公司的全资子公司达实信息，并按照

成本法核算。截至 2023 年 9 月 30 日，合并资产负债表中达实智

能大厦（含裙楼）净值 8.36 亿元。由于大厦作为公司的研发平台、

展示平台以及总部办公大楼，公司未打算出售，所以未按照公允价值

计价。 

 

3. 公司参加了迪拜举行的第二十八届联合国气候大会，未来是否有

出海的布局？ 

公司有出海的计划。2023 年 11 月底，达实智能受邀代表深圳

企业在《联合国气候变化框架公约》第 28 次缔约方大会（COP28）

上向世界分享低碳创新技术。公司董事长刘磅带领国际业务团队在

迪拜做了详细的市场调研。目前公司正在制定相关出海计划，如后续

会对公司产生重大影响，公司将会按照法规及时披露相关信息。 

 

4. 公司从事的业务市场空间是否足够大？ 

公司为建筑楼宇及园区、医院、城市轨道交通、数据中心等重点

行业基于物联网技术提供建筑智能与节能解决方案。公司的业务与

城市基础设施投资相关性较高。近年来虽然受宏观经济影响，城市基

础设施投资放缓，但中国依然市场空间巨大。以建筑业为例，中国超

过 1.1 万亿美元的建筑业产值排名全球第一，调研中发现，我们国

家一个省的市场空间比很多国家的市场空间都要大，这为公司提供

了广阔的发展空间。 

建筑智能化行业的天花板足够高，我们主要对标和学习的企业

是美国的江森自控。2023 财年，江森自控营收超 268 亿美元，净

利润超 18 亿美元，市值超 360 亿人民币。 

虽然基础设施投资放缓，但随着国内一线城市建设、双碳战略、

国产替代以及国家大力发展数字经济带来的市场机遇，公司充满信

心，将积极把握市场机遇，持续投入研发力量，实现物联网业务的稳

健发展，满足用户更深层次的需求。 

 

5. 公司为什么将自建自用的企业总部和园区作为业务的突破口？ 

相比非自用的写字楼及园区，自建自用的总部大楼和企业园区

的业主对智能化创新程度有较高要求。 公司依托达实智能大厦作为

物联网技术的试验田，从寻找“真需求”，做“实方案”，最终回归

用户真正的需求，创新推出了新一代办公建筑智能化解决方案。 

公司的产品和解决方案创新程度高，可以满足客户的创新需求，

所以公司首选企业自建自用总部大楼及生产园区，利用创新取得的

成功实践，逐步扩展到其他行业空间场景，做大公司规模。并且，将

达实解决方案进行合理的产业延伸，向前延伸到咨询设计，向后延伸

到售后服务，增强解决方案竞争力，同时为公司挖掘新的收入增长

点。 

目前企业自建自用的总部大楼和园区业务突破已见成效，公司

2023 年上半年在面向企业总部及园区的智慧空间业务也实现高速



增长，签约及中标金额同比增长 94.33%。 

公司在北上广成杭单独部署区域业务中心，每个区域业务中心

独立配备售前、售中、售后团队。目前，北上广成杭均已树立标杆项

目案例，例如广州海大集团总部大楼、上海派能能源科技总部大楼、

北京字节跳动总部大楼、杭州菜鸟总部大楼等项目。标杆案例的成功

打造将助力公司创新解决方案规模化推广。 

 

6. 请问公司在数据资产、数据要素方面有何优势？ 

公司智慧医疗事业部孵化的达实旗云是国内领先的健康医疗大

数据服务企业，通过应用 AI、大数据引擎等技术，拥有文本+影像的

全量大数据能力。基于自主研发的城市健康医疗大数据平台，达实旗

云为政府主管部门、医疗机构、居民及其他相关组织提供医疗大数据

“建设+运营”服务，为用户打造高阶高价值的数据资产。目前，达

实旗云已有保险核保核赔、银医合作、统一结算等医疗大数据应用在

淮南、深圳、宿州、保定、涪陵等多个城市落地。未来，通过健康医

疗大数据平台，还将继续为用户赋能，将医疗大数据运用到药物研

发、癌症防治、慢病管理、康养等服务场景中。 

公司通过服务建筑智能和节能项目收集的智慧空间的数据暂未

实现商业化落地，未来公司将密切关注数据资产和数据要素，积极探

寻商业机遇。 

 

7. 达实智能从事的低碳和数字经济业务未来也很有前景，公司也在

盈利和分红，为什么股价一直不涨？ 

过去三年公司股价受多种复杂因素综合影响，在经营层面公司

管理层理解主要是公司踩雷“恒大”，导致应收账款与资产出现大幅

减值，引发公司业绩出现波动，导致股价低迷。公司管理层积极应

对，在 2021 年底，公司涉及恒大的资产有 7.5 亿元。经过对恒大

相关项目的评估，根据谨慎性原则，公司计提超过 80%的坏账准备。

随着政府介入及复工项目逐步增多，恒大风险已基本出清，目前都在

逐步向好。 

公司管理层对达实智能未来发展的前景非常有信心。目前，公司

战略目标非常清晰，支撑战略目标实现的使命、愿景、价值观非常坚

定，外部的物联网及双碳等政策利好也为公司实现战略目标提供了

大好机遇。 

2023 年定增募集 7 亿元，其中 3.1 亿元投向核心产品升级研

发及生产销售，3.9 亿元投入研发成果的落地及规模化推广应用。在

定增资金的助力下，公司在产品研发和应用推广方面已经取得了显

著成果，最终一定带动公司收入和利润，并在股价上有体现。公司也

将持续不断加强投资者关系工作投入力度，向资本市场精准传达公

司品牌和投资价值，增加投资者对公司的信心。 

 

8. 主要的竞争对手有哪些？ 

目前没有与公司业务完全一样的友商，公司在不同应用领域对

标不同友商。在轨道交通领域，公司的主要友商是上海的宝信软件和

南京的国电南瑞；在智慧医院的手术室精益管理领域，业务相似的公

司有华康世纪。 

 

9. 地方政府债务负担较重对公司有什么影响？ 

公司在医院和地铁领域的客户多为政府。在医院或地铁项目中，



公司负责的智能化部分往往处于一个项目的中后期、接近项目完工

阶段，受到地方财政支出压力影响较小。以地铁项目为例，公司提供

的智能化服务是在地铁开通前实施。地方政府压缩基建投资，更多的

是减少新开工项目数量，对于即将竣工投用的项目，大多会积极筹措

资金，推动项目竣工投用。 

 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的

说明 

不涉及 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可作

为附件） 

 

 

 


